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Совет по грантам 
Президента РФ для госу-
дарственной поддержки 
молодых российских уче-
ных и ведущих научных 
школ России в лице ака-
демика РАН И. Б. Федоро-
ва сообщил, что по ито-
гам конкурса 2010 года 
в ГОУ ВПО «Ивановский 
государственный энер-
гетический университет 
имени В. И. Ленина» есть 
победитель в области 
знаний «Технические и 
инженерные науки»! Это 
коллектив единствен-
ной в Ивановском ре-
гионе ведущей научной 
школы 4108.2010.8, 
работающий под ру-
ководством ректора 
вуза С. В. Тарарыки-
на над исследованием 
по теме: «Структурно-
п а р а м е т р и ч е с к а я 
оптимизация энер-
госберегающих электро-
механотронных модулей 
и систем по комплексным 
критериям качества».

Поздравляем!

На разных языках 
в стенах родного вуза

(стр. 8 – 9)

Итоги учебного года в подразделениях и центрах ИГЭУ (стр. 2 – 3)•	
Наш•	  юбиляр: Б. П. Силуянову 75 лет! (стр. 5)
Работа•	  и отдых летом: полезные советы (стр. 6)
Новости•	  спорта: ИГЭУ стал лучшим в ЦФО! (стр. 7)
Знакомимся•	  с далекой африканской страной и ее представителем – 
студентом ИГЭУ (стр. 12)

Также  в  номере:

«ИНЭЛСИ» ИГЭУ с новыми 
разработками на выставке в Москве

стр. 2

Герои номера –
выпускники – 2010!

(стр. 4)

Музыкальные звезды ИГЭУ
(стр. 10 – 11)
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В апреле состоялось 3 вы-
пуска энергоаудиторов учебно-
методического центра в системе 
РИЭР ИГЭУ.

О востребованности курсов, от-
крытых 5 февраля 2009 г., говорит 
факт, что в 2010 г. их слушателя-
ми стали ведущие специалисты 
и представители администрации 
многих крупных энергопредприя-
тий из различных городов России. 
А это Белгород и Смоленск, Москва 
и Курск, Ставрополь и Казань, Сык-
тывкар и Уфа, Кострома и, конечно, 
Иваново.

Удостоверения о повышении 
квалификации государственного 
образца получили 18 специали-
стов по программе «Энергетиче-
ское обследование (энергоаудит) 
тепло- и топливопотребляющих 
установок и сетей», 58 специали-
стов – по программе «Энергетиче-
ские обследование (энергоаудит) 
электрических установок и сетей». 
Все выпускники также получили 

сертификаты соответствия систе-
мы РИЭР.

Вот лишь некоторые отзывы 
слушателей курсов…

Владимир Рындин, директор по 
управлению районными электриче-
скими сетями филиала «Белгород-
энерго» ОАО «МРСК Центра»: «Все 
преподаватели имеют высокую 
компетенцию и богатый практиче-
ский опыт, что особенно ценно».

Николай Рыжаков, начальник 
производственного участка, ОАО 
«Энергострой-холдинг»: «Препода-
вание отличного качества. Все было 
интересно, узнал много нового».

Сергей Тугучев, инженер ООО 
«СКЭ-Электро»: «Качество препо-
давания на высоком уровне. Желаю 
вашему университету и далее го-
товить как можно больше высоко-
специализированных, «ярких» спе-
циалистов». 

Источник информации:
УМЦ РИЭР

С 17 по 28 мая 2010 г. в Экзаме-
национном центре неразрушающе-
го контроля (ЭЦНК) очередная группа 
специалистов проходила аттестацию 
по следующим методам: визуально-
измерительному, ультразвуковому, маг-
нитопорошковому и капиллярному по-
верхностными веществами. Аттестованы 
сотрудники ООО «Ярославский подводник» 
(г. Ярославль), ЗАО ИКЦ «Ивановец» (г. Ива-
ново) и ООО ИТЦ «Дакар» (г. Ижевск).

Отзыв Артема Николаевича Хренова, 
специалиста ООО «Ярославский подво-
дник»: «Очень понравился процесс обу-
чения! Высококвалифицированные препо-
даватели используют доступные методы 
обучения, так что я с гордостью могу ска-
зать, что в ЭЦНК ИГЭУ получил навы-
ки практической работы по визуально-
измерительному и ультразвуковому 
контролю. Данные курсы действительно 
необходимы для повышения квалифика-
ции специалистов: расширения их знаний 
о современных методах неразрушающего 
контроля и ознакомления с новым обору-
дованием в этой сфере».

На выставке металлообработки в 
2010 г. было представлено 770 станко-
строительных компаний из 31 страны, 
среди которых – ведущие отечественные 
и зарубежные компании. 

ИГЭУ был представлен сотрудни-
ками кафедры ЭиМС ЭМФ. Интересы 
ИГЭУ при непосредственной поддержке 
ректора С. В. Тарарыкина представляли: 
Г. А. Булдукян, А. П. Бурков, А. Н. Дер-
бенев, В. В. Ельниковский, В. А. Иван-
ков, Н. В. Салахутдинов, А. А. Смирнов, 
Ю. С. Тарарыкин и, конечно, руководи-
тель центра Е. В. Красильникъянц.

НТЦ «ИНЭЛСИ» на выставочной 
площадке ИЗТС представил вниманию 
многочисленной публики ряд своих пе-
редовых разработок: цифровую СЧПУ 
IntNC с числом осей до 8 – для широкого 
профиля металлообрабатывающего обо-
рудования, новую систему IntNCR – одну 
из первых отечественных цифровых 
систем управления манипуляционным 

роботом с числом осей до 12, пре-
образователи IntDrive – силовые 
модули для управления разными 
типами двигателей подачи и глав-
ного движения. 

По итогам выставки НТЦ 
«ИНЭЛСИ» удостоился Диплома 
участника выставки «Металло-
обработка – 2010». Отличительным 
признаком представленных разра-
боток является то, что они являют-

ся оригинальными научными разработ-
ками НТЦ «ИНЭЛСИ» ИГЭУ и то, что 
подобное оборудование не производится 
в России другими производителями. 

Традиционное участие в выставке 
специалистов нашего вуза и неподдель-
ный интерес к нашим разработкам под-
крепляется достаточно обширным прак-
тическим внедрением доведенных до 
производства научных трудов и передо-
вых идей. Стоит отметить, что в течение 
недели работы выставки было проведено 
около 100 встреч и переговоров с раз-
личными представителями предприятий 
машиностроительной, авиакосмической, 
автомобильной, судостроительной отрас-
лей промышленности. Непосредствен-
ную поддержку и помощь в привлечении 
партнеров оказал первый зам. председа-
теля Правительства Ивановской области 
Д. В. Михеев. Одним из неоспоримых 
показателей эффективности передовых 

решений и разработок в управлении ме-
таллообрабатывающим оборудованием 
является участие НТЦ «ИНЭЛСИ» в спе-
циализированном фильме об инвестици-
онной привлекательности Ивановской 
области.

На сегодняшний день система ЧПУ 
IntNc и электроприводы IntDrive по тех-
ническим характеристикам не уступают 
таким мировым брендам, как Siemens 
(Германия) и GE Fanuc (Япония), а с 
точки зрения своевременности техниче-
ского обслуживания и сервиса, а также 
стоимостным показателям значительно 
выигрывают. Доказательством тому яв-
ляется сотрудничество и работа с такими 
предприятиями, как ПТОО ОАО «АВ-
ТОВАЗ» (г. Тольятти), ОАО «Рязанский 
станкостроительный завод» (г. Рязань), 
ОАО «Московский станкостроительный 
завод им. С. Орджоникидзе» (г. Москва), 
ОАО «Ковровский механический завод» 
(г. Ковров), ОАО «Автодизель» (г. Ярос-
лавль), ОАО «Красмаш» (г. Красноярск), 
ОАО «Автомобильный завод «Урал» 
(г. Миасс).

НТЦ «ИНЭЛСИ» в дальнейшем 
планирует продолжать не только вне-
дрение уже существующих разрабо-
ток, но и развитие других, наиболее 
необходимых в настоящее время на-
правлений.

Юрий Тарарыкин

НТЦ «ИНЭЛСИ» ИГЭУ: 
Передовые разработки в управлении движением

24 – 29 мая в «Экспоцентре» на Красной Пресне (г. Москва) состоялась 
выставка «Металлообработка – 2010». Уже по сложившейся традиции 
третий год подряд ивановские разработки на ней представляли научно-
технический центр «ИНЭЛСИ» ИГЭУ совместно с ИЗТС.

ВЫСТАВ КА

Н О ВО СТ И   Ф П К
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П Р ЕЗ И Д Е Н Т С К А Я   П Р О Г РА М М А
В ИГЭУ прошли защи-

ты аттестационных работ 
слушателей Президент-
ской программы подго-
товки управленческих 
кадров для организаций 
народного хозяйства РФ.

30 специалистов полу-
чили профессиональную 
переподготовку в области 
менеджмента и финансов. 
Многие аттестационные ра-
боты, выполненные выпуск-
никами Программы, имеют 
уровень проектов и могут 
внести значительный прак-
тический вклад в развитие 
экономики Ивановского 
региона. Аттестационной 
комиссией как особенно 
успешные были отмечены 
работы:

«Анализ и совершен-
ствование деятельности 
Ивановского государствен-
ного фонда поддержки ма-
лого предпринимательства» 
А. В. Шарабидзе и Е. С. Сте-
пановой (науч. руководи-
тель – доцент кафедры ММ 
О. И. Лапшина);

«Оценка финансовой 
реализуемости инвестици-
онного проекта по внедре-
нию нового оборудования» 
М. А. Куренковой (науч. руко-
водитель – доцент кафедры 
ММ О. В. Макашина);

«Анализ и совершен-
ствование системы бюд-
жетирования в компании» 
А. В. Гвоздева и К. Ю. Губа-
ренко (науч. руководитель – 
доцент кафедры ЭиОП 
И. А. Астраханцева);

«Совершенствование 
деятельности компании 
на основе организацион-
ной самооценки» Н. В. Пав-
лычевой (науч. руководи-
тель – доцент кафедры ММ 
Ю. В. Вылгина).

Администрация Про-
граммы благодарит препо-
давателей кафедр иностран-
ных языков, менеджмента 
и маркетинга, экономики и 
организации предприятия, 
общей экономической тео-
рии, а также преподавате-
лей других вузов за высокое 
качество работы. 

Управление международных связей ИГЭУ инфор-
мирует о возможности обучения с 4 октября по двух-
годичной программе в Институте автомобильной 
промышленности и транспорта (г. Hевер, Франция)

Институт автомобильной промышленности и транс-
порта (ISAT, г. Hевер, Франция) 4 октября 2010 года от-
крывает новую магистерскую программу на английском 
языке по автоматизированной инженерной технике для 
рационального использования транспорта.

Двухгодичная программа предлагается по специаль-
ностям «Экоконцепция и структура для рационального 
использования транспорта» и «Управление и контроль 
энергопотребления для рационального использования 
транспорта».

Ведется подготовка специалистов по таким новым 
технологиям, как альтернативные виды топлива, эко-
проектирование, биокомпозиты, непрерывное произ-
водство.

Специальность: инженер для промышленных проектов 
и служб, инженер в области   научно-исследовательских 
работ, хорошая подготовка для получения степени PhD.

Требования к кандидатам: отличные успехи по перво-
му образованию (бакалавриат), по одному из следую-
щих направлений: «Электротехника», «Электроника», 
«Вычислительная техника», «Физика» и «Химические 
технологии».

Подробная информация и форма заявки 
(срок подачи – до 15 августа 2010 г.) на сайте: 
http://www.isat.fr/fr/International/english-taught-
master.

Управление международных связей ИГЭУ

Уважаемые студенты!

17 июня прошел первый выпуск слу-
шателей Учебно-методического центра 
по целевой подготовке молодых специа-
листов для «СУ-155»!

Выпускники в течение полутора лет слу-
шали лекции ведущих преподавателей ИГЭУ 
по дисциплинам «Управление персоналом», 
«Экономика предприятий», «Бухучет», «Доку-
ментоведение», «Основы законодательства в 
энергетике» и др.

15 выпускников ИГЭУ специально-
стей «Релейная защита», «Электроснабже-
ние», «Промышленная теплоэнергетика» и 
«Энерго обеспечение предприятий» получи-
ли заветные сертификаты, гарантирующие 
трудоустройство в систему ГК «СУ-155». Вру-
чение проходило в торжественной обстанов-
ке. Главным гостем данного мероприятия 
стала заместитель директора департамента 
управления персоналом ЗАО «Ивановская 
тепловая блок-станция», начальник отдела 
по работе с образовательными учреждения-
ми Лариса Викторовна Бодрова. Приятным 
для выпускников моментом явились также 
специальные подарки от «СУ-155». 

Поздравляем всех выпускников! При-
глашаем студентов III курса пройти обу-
чение в УМЦ, которое начнется со сле-
дующего октября! 

Екатерина Марьянова

Они стали первыми!

НАБОР НА ПРОГРАММУ 2010 / 11 ГОДА ПРОДОЛЖАЕТСЯ!

СУ-155
28 июня в зале областного Дра-

матического театра состоялась 
торжественная губернаторская 
ассамблея выпускников высших 
учебных заведений Ивановской 
области. Мероприятие приуроче-
но к Дню Российской молодежи 
(27 июня). 

Со словами приветствия к участ-
никам ассамблеи традиционно об-
ратились губернатор, ректоры вузов, 
руководители исполнительных и пред-
ставительных органов власти города и 
области. Была, конечно, и определен-
ная культурная программа. 

К участию в Ассамблее приглаша-
ются лучшие из лучших – те, кто до-

стойно показал себя за годы учёбы, 
преуспел в науке, активно участвовал 
в общественной жизни своих вузов. 

В ИГЭУ этой чести удостоились 
39 человек, закончивших с отличием 
обучение в 2010 году.

Поздравляем с настоящей круп-
ной победой в жизни!

Позади годы напряжённой учёбы, 
сессионные недосыпания, холодок 
от страха перед очередным сложным 
экзаменом… Впереди – трудовые 
будни на предприятиях, в бизнес-
структурах, науке...

Успехов вам, энергеты, на этом 
пути!

Анастасия Булатова

Студентки IV курса ФЭУ ИГЭУ Да-
рья Юрлова и Ольга Луконина, выпол-
нившие проект по теме «Организация 
тренинговой компании», заслуженно 
попали в списки победителей III Об-
ластного конкурса «Синергия» в сек-
ции «Предпринимательские проекты».

«Синергия» стартовала осенью 
2008 г. для создания площадки «обрат-
ной связи» между бизнесом, госструк-
турами, общественными организациями 
и образовательной системой России. В 
условиях экономического кризиса моло-
дежь оказывается наиболее уязвимым 
слоем общества на рынке труда, что де-
лает «Синергию» особенно актуальной: 
участникам ее часто помогают с про-
фориентацией, стажировкой и трудоу-
стройством. 

Девушки выполняли работу по зака-
зу Ивановского государственного фонда 
поддержки малого предприниматель-
ства. Актуальность темы не вызывает 
сомнения: компаний, занимающихся ис-
ключительно тренингами, в Иванове нет. 

Как признаются сами девушки, они 
«вложили в свой проект много сил, вре-
мени и частичку себя». На протяжении 
почти двух месяцев участницы звонили и 
наносили визиты конкурентам, собирали 
информацию по их деятельности и пыта-
лись проанализировать ее недостатки. 
Все это делалось ради одной цели: соз-
дать фирму, которая смогла бы идеально 
проводить бизнес-тренинги с клиентами. 

Остальным студентам ИГЭУ побе-
дительницы «Синергии» посоветовали 
обязательно участвовать в подобных 
мероприятиях, поскольку это многому 
учит: от тщательного анализа рынка до 
ораторского искусства. Кроме того, мо-
гут открыться широкие перспективы для 
реализации своего проекта. 

Очень благодарны Оля и Даша пре-
подавателям ФЭУ и особенно своему на-
учному руководителю Анастасии Влади-
мировне Макаровой.

Поздравляем и желаем достиже-
ния новых вершин!

Соб. инф.

Г У Б Е Р Н АТО Р С К А Я   АС СА М Б Л Е Я

Н А Ш И   П О Б Е Д Ы
Фото С. Государева
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Илья Палилов (ЭМФ): «Да и думать 
долго не надо! Нужно лишь 
объективно оценить состояние 
многих лабораторий и помеще-
ний вуза. Они давно нуждаются 
в ремонте, этим я и занялся бы. 

Плюс неплохо было бы обустроить терри-
торию возле университета».

Карина Смирнова (ТЭФ): «Изменить 
однозначно стоит церемонию 
вручения дипломов! Все слиш-
ком чопорно, сухо и неинтерес-
но. Однозначно, нужно больше 
вкладывать в благоустройство 

общежитий, особенно во все, что касается 
санитарии! Также во все, что касается отды-
ха: лавочек побольше, поездки на каникулы 
не только в Лунево и лагерь на Рубском 
озере… И чтобы обо всех этих изменениях 
узнавали все студенты, а не только работ-
ники профкома и их друзья. Надо вести 
борьбу с купленными и списанными из Ин-
тернета работами. Тем, кто сам выполнял 
чертежные и расчетные работы по редукто-
ру, должны ставить оценку выше, чем тем, 
кто заказывал!..»

Дмитрий Буланкин (ТЭФ): «Сначала 
я бы повысил сотрудникам зар-
плату. Еще «дал» бы универси-
тету качественный Интернет, в 
котором он нуждается ежеднев-
но. Пора бы усилить охрану и 

ввести пропуска для входа в вуз».
Наталья Егорова (ИФФ): «Ну, напри-

мер, чтобы хотя бы раз в 2 недели 
суббота была выходным днём. А 
в глобальном… даже говорить не 
хочется, мне кажется менять нуж-
но многое, всего и не скажешь».

Александр Комаров (ТЭФ): «Во-

первых, я бы обновил книжный 
и методический фонд вуза; во-
вторых, уделял больше вни-
мания инновационным разра-
боткам и поддержке студентов, 

занимающихся наукой; в-третьих, улучшил 
условия проживания в общежитиях, пото-
му что там много проблем; в-четвертых, 
уделял бы больше внимания вузовскому 
спорту (первенства общежитий проходят 
на чистом энтузиазме студентов)».

Дмитрий Шатохин (ЭЭФ): «Я считаю, 
что все и так в порядке. Может 
быть, лишь немного увеличил 
количество функций кураторов, 
чтобы студенты могли попро-
сить у них помощи и поддерж-

ки, если это необходимо».
Олег Маковельский (ЭМФ): «Не-

которые наши специальности 
имеют широкий спектр разви-
тия, нет как таковой узкой на-
правленности, в учебном плане 
все свалено в кучу. Например, 

в питерских вузах студент имеет право по-
сле II – III курса выбрать направление даль-
нейшего развития в рамках специальности, 
по которой он учится... Такие правила я бы 
внес в наш вуз.

Кроме того, я видел студенческий горо-
док на последнем этаже в Институте Техно-
логии и Дизайна в Петербурге, где студенты 
в абсолютно любое время могут собирать-
ся в неформальной обстановке, организо-
вывать концерты и другие мероприятия... 
Чего-то подобного хочется и в ИГЭУ. 

И еще один момент, если уж речь зашла 
о том, где я был сам. С нашим вузом хотят 
сотрудничать другие институты, то есть 
можно проводить различные совместные 
мероприятия, конференции». 

Александр Маркелов (ФЭУ): «Будь 
я ректором ИГЭУ, я бы сделал 
3 вещи:

1. Разместил бы на всех эта-
жах корпуса А (возможно, и Б) 
лавки. 

2. Ужесточил бы санитарный контроль 
в столовой корпуса Б.

3. Обратил бы внимание на то, что сту-
дентам ФЭУ требуется больше производ-
ственной практики. Попытался бы решить 
эту проблему путем открытия маркетин-
говых, аналитических, экономических и 
других учебных центров, а также посред-
ством привлечения действующих бизнес-
структур». 

Каждый год энергоуниверситет выпускает сотни специалистов в «свободное 
плавание». Когда проводишь столько времени в одном месте, то кажется, что 
знаешь буквально все достоинства и недостатки родного вуза. Первый вопрос, ко-
торый мы задали нашим выпускникам, звучал так: «Если бы Вы стали ректором 
ИГЭУ, что бы Вам хотелось изменить?»

Дмитрий Шатохин (ЭЭФ): 
«Желаю не бояться тру-
да, отстаивать свою точ-
ку зрения всегда, даже 
спорить с преподавате-
лем по вопросам изучае-

мой дисциплины, если уверен, что 
ты прав».

Петр Аметин (ФЭУ): «Пожелал 
бы?.. Учиться, учиться и 
еще раз учиться, как за-
вещал тот, чье имя носит 
наш любимый универ-
ситет!»

Яна Кузьмина (ТЭФ): «Мои по-
желания: стараться про-
жить эти годы на пол-
ную катушку, потому 
что потом такого весело-
го времени, и правда, не 

будет. Не зря говорят, что студенче-
ство – золотая пора, и надо вполне 
ей насладиться. И это, как ни стран-
но, вполне возможно прекрасно со-
четать с учебой».

Альбина Пожидаева (ЭЭФ): 
«Посоветую быть уве-
ренными в себе. Поже-
лаю не расслабляться, 
когда уже поступят... 
Поступить – это одно, а 

вот продержаться – это уже другое. 
Удачи и больше хороших оценок!!»

Александр Комаров (ТЭФ): 
«Мне хотелось бы поже-
лать парням:

а) Учитесь, господа, и 
не в меру филоньте! Ибо 
даже в последнюю ночь 

можно сделать практически все, что 
угодно, но надо знать, как это сде-
лать! Учеба, она и в Африке учеба... 

б) Занимайтесь спортом, стресс 
снимает, закаляет, дисциплиниру-
ет, да и девчонки любить больше 
будут;

в) Любите девушек, дорожите 
ими и уважайте, как родных мате-
рей, лучше закончить вуз с неве-
стой, чем без нее».

В свою очередь, хотелось бы 
пожелать всем выпускникам най-
ти хорошую и любимую работу, 
счастья и больше приятных мо-
ментов в жизни.

Каждый год энерго теряет 
частичку себя – своих выпускни-
ков, – но в сентябре в вузе появля-
ются первокурсники, пожелания 
которым мы и услышали от вы-
пускников.

Опросы проводила Светлана Ветчанина

Дорогие друзья!
Сердечно поздравляем Вас – на-

учных работников, преподавателей, 
студентов ИГЭУ с Днем изобре-
тателя и рационализатора. Пусть 
ваши ряды пополнятся свежими 
силами, а творческая энергия бу-
дет направлена на благосостояние 
народа, развитию и укреплению 
международных связей. Открытию 
новых направлений в технике, соз-
дании прогрессивных технологий 
экологически безопасных и более 
экономичных. Чтобы ваши инно-
вационные решения продвигали 
вперед фундаментальную науку, 
прикладные исследования и эконо-
мику России.

Сл о в о   в ы п ус к н и к у
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В начале войны общежития и 
половина учебного корпуса были 
отданы под госпитали. Занятия 
проходили в две смены, обучение 
велось по сокращенной програм-
ме. Но вуз продолжал готовить 
специалистов-энергетиков. 

Трепетно я перебираю планы и 
отчеты работы библиотеки в годы 
Великой Отечественной. Напи-
санные от руки перьевой ручкой 
на старых тетрадных листах или 
плотной нелинованной (похожей на 
обёрточную) бумаге, они переносят 
меня почти на 70 лет назад. 

Из семи сотрудников в годы 
войны в библиотеке осталось 
четверо: Е. Орлова, С.Левицкая, 
Н.Напалкова и А. Виноградова. Не-
смотря на все тяготы и лишения 
военного времени, библиотека про-
должала работать: приобретались 
новые книги, читателям выдава-
лись учебники и библиографиче-
ские справки, оформлялись выстав-
ки. Недостающую литературу по 

МБА заказывали и получали из би-
блиотек Москвы и Иванова: с 1942 
по 1945 гг. было выполнено около 
300 заявок читателей. 

В тяжелые для нашей страны 
годы продолжали работать книж-
ные издательства и редакции жур-
налов. Я была приятно удивлена, 
узнав, что в 1942 г. библиотека 
имела возможность выписывать 
53 журнала и 5 газет, а в 1945 г. чис-
ло получаемых журналов увеличи-
лось до 76! Для более полноценного 
комплектования были заключен 
договор с Московским коллектором 
научных библиотек, поддержива-
лась связь с издательствами Акаде-
мии наук и «Энергоиздатом». Всего 

за годы войны в библиотеку посту-
пило около 6000 книг и 2000 бро-
шюр. Несмотря на то, что фонд 
библиотеки насчитывал 60 000 экз. 
учебников и учебных пособий, ли-
тературы было недостаточно. На 
тонком, как пергамент, выцветшем 
листе бумаги рукой Елены Васи-
льевны Орловой (заведующей би-
блиотекой) написано: «Особо остро 
ощущается недостаток учебников 
для I курса. Некоторых учебников 
недостает даже по одной книге на 
группу. При наличии 20 групп име-
ется учебников: Глинка «Химия» – 
10 экз., Гордон «Курс начертатель-
ной геометрии» – 17 книг…». 

В нелегких условиях прихо-
дилось работать сотрудникам би-
блиотеки. В день на абонементе об-
служивалось до 90 человек и более 
120 – 130 в читальном зале. В 1942 г. 
на период сессии была продлена 
работа читального зала: он был 
открыт для студентов в течение 
14,5 часов. Но выдачей учебных из-

даний работа 
б и б л и о т е к и 
не ограничи-
валась. Со-
т р у д н и к и 
также кон-
сул ьт и рова -
ли студентов 
по вопросам 
техники пере-
вода, посколь-
ку уровень 
образования 
библиотекаря 
позволял осу-

ществлять устные и письменные 
переводы с английского языка на 
русский.

В 1944 – 1945 уч.году в аудито-
риях вуза стало больше студентов, 
а в библиотеке – больше читате-
лей (более 240 человек приходило 
в читальный зал ежедневно). Штат 
увеличился на одного сотрудника, 
фонд составил 63 500 экз. Библио-
тека стала «выходить за пределы» 
своих стен: на кафедрах было орга-
низовано 16 передвижных библио-
течных пунктов. 

С того памятного победного 
года прошло 65 лет!

Ирина Баева, зам. директора
библиотеки ИГЭУ

Библиотека ИЭИ:
в сороковые-роковые...

22 июня 1941 года изменило жизнь миллионов советских людей. 
Коллектив библиотеки ИЭИ не стал исключением…

К числу тех, кто 
своими знаниями, 
трудом и терпением 
держат на плечах 
тяжелый, достой-
ный и ответствен-
ный груз под назва-
нием «ИЭИ – ИГЭУ», 
можно смело от-
нести Бориса Пе-
тровича Силуянова, 
профессора кафе-
дры электроники и 
микропроцессор-
ных систем. 

Ему  75!  Когда мы 
поздравляли  юби-
ляра  с  70-летием, 
желали  ему  здоро-
вья, успехов и удачи, мы отмечали работоспо-
собность, силу духа, творческий подход к делу 
нашего старшего товарища. Прошедший пяти-
летний  срок  только  подтвердил  правильность 
наших оценок, да и сомнений в них не было ни-
когда. Начав свою трудовую деятельность после 
окончания Ивановского индустриального техни-
кума в 1954 г.,  виновник  торжества  только раз 
отклонился от Ивановского энерго. Это было во 
время службы в армии.

Потом  была  работа  на  кафедре  ЭПиАПУ , 
защита  диссертации,  активная  научно-
исследовательская  и  изобретательская  дея-
тельность. Пожалуй, одной из самых значимых 
вех  в  профессиональной  биографии  Бориса 
Петровича стала организация в 1977 г. выпуска-
ющей кафедры ЭиМС на базе кафедры город-
ского  электрического  транспорта  и  промыш-
ленной  электроники.  Вместе  с  зав. кафедрой 
ГЭТиПЭ,  профессором  Юрием  Васильевичем 
Закорюкиным  и  руководителем  лаборатории 
микропроцессорной  техники  Юрием  Констан-
тиновичем  Кузьмичевым  Борис  Петрович  по 
праву считается отцом-основателем нынешней 
кафедры ЭиМС. Именно в это время были остро 
востребованы и  в  полной мере проявились  те 
положительные качества, которые присущи Си-
луянову нынешнему. Нужно было организовать 
работу лабораторий, написать массу методиче-
ской  литературы,  активно  участвовать  в  теку-
щем учебно-воспитательном процессе, решать 
научно-технические задачи, все время находясь 
на переднем крае такой динамично развиваю-
щейся отрасли, как электроника. С той поры и 
по сей день на каждом из фронтов наш юбиляр 
в первых рядах!

Можно перечислить все заслуги Бориса Пе-
тровича, привести сухие цифры списка научных 
трудов, номера авторских свидетельств и патен-
тов, сумму выполненных хоздоговорных работ, 
количество  подготовленных  специалистов.  Но 
нам  кажется,  что  лучшей  оценкой  преподава-
теля Силуянова, работающего не под девизом 
«Делай, как я говорю!», а под девизом «Делай, 
как я!», может служить оценка студента III курса, 
напутствующего второкурсника: «Борис Петро-
вич – классный препод!» И к этой оценке могут 
присоединиться  многие  и  многие  ныне  рабо-
тающие выпускники, с которыми юбиляр щедро 
поделился  знаниями,  мудростью  и  житейским 
опытом. Нам же остается только гордиться тем, 
что мы работаем в одной команде с таким за-
мечательным человеком.

Уважаемый Борис Петрович! Примите 
наши искренние поздравления и пожелания 
здоровья, счастья и удачи!

Коллектив 
кафедры ЭПиАПУ

Б. П. Силуянову 75 лет!
ГОДОВЩИНА
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«Биржа» труда и отдыха

Для любителей высокой моды 
и всего красивого предлагаем 
сразу после сессии получить 
творческий заряд на V Рос-
сийском фестивале моды 
«Льняная палитра», кото-
рый пройдет 10 –  – 11 июля 
в Плёсе. В нынешнем году 
фестиваль пройдет в рамках 
юбилейных мероприятий, 
посвященных 600-летию Плё-
са. Ожидается, что в празднич-
ные дни город посетит ряд именитых 
деятелей индустрии моды и высокопо-
ставленных чиновников. Советуем не 
пропускать это событие. 

Привыкшим к не очень активно-
му отдыху предлагаем остаться 
в Иванове. Обо всех 
п р е д с т о я щ и х 
к у л ь т у р н ы х 
мероприятиях 
города более 

подробно  можно узнать на сайтах 
ivanovoweb.ru, ivx.ru, ivgorod.

ru в разделах «Афиша» 
(«Музеи», «Кино», «Кон-
церты», «Туризм, от-

дых» и др.). Рассказы-
вать об огромном 
числе выставок, 
новых фильмов и 
театральных по-
становок мы не 

станем: все это вы смо-
жете выбрать по своим 

интересам и финансовым 
возможностям.

Любители свежего воздуха и но-
вых впечатлений! Разнообразные ту-

ристические агентства организу-
ют и однодневные походы 

вблизи городов Иванов-
ской области, и по-
ездки на российский 
юг, и путешествия за-

рубеж. Однако, будучи ограниченным в 
деньгах, можно отлично провести время, 
рассматривая памятники архитектуры, 
прогуливаясь по некоторым российским 
деревушкам и селам. Расширяем круго-
зор, получаем впечатления и устраиваем 
небольшую встряску организма во время 
пешего похода! 

Экстремалы могут поучаствовать 
в настоящей охоте, причем турфирмы 
сами организуют проживание, питание, 
услуги егеря, оформляют лицензию. А 
если желаете – спуститесь на байдарке 
по реке Лух или прыгните с парашютом 
в одном из ивановских аэроклубов – у 
вас есть возможность сделать это лето 
незабываемым!

Вот, кажется, и всё. Работу нашли, 
где отдохнуть, узнали… В заключение 
всем будущим, нынешним и выпустив-
шимся энергетам желаем успешной ра-
боты, хорошего отдыха и яркого лета!

Валентин Алексеев

Итак, начнем с необходимого – ра-
боты. Если по каким-то причинам вы не 
успели обратится в наш профком с во-
просом: «Что делать?», тогда можно ис-
пользовать информационные порталы.

Всем желающим найти временную 
работу могу посоветовать сайт иванов-
ской барахолки – bb.dsn.ru. В разделе «Ра-
бота» – масса объявлений о временной 
работе интервьюером, курьером, про-
моутером и т.д. Есть творческие предло-
жения для художников, дизайнеров, веб-
программистов, аниматоров и всех, всех, 
всех. Сайт также полезен тем, что с его 
помощью можно найти более или менее 
постоянную работу, в том числе и по спе-
циальностям, получаемым в ИГЭУ.

Любителям повозиться с детворой и 
массовикам-затейникам подойдет рабо-
та вожатого или воспитателя в детском 
лагере. Есть возможность почти целый 
месяц провести на природе, поправить 
здоровье и, конечно, заработать! «Мы и 
дети» – самая крупная компания, зани-
мающаяся организацией детского отды-
ха. С ее сайта – www.child.su – и стоит 
начать поиск.

Если же вас не устраи-
вает временная работа 
или вы не доверяете 
Интернет-ресурсам, 
можем предложить 
несколько прове-
ренных мест, где 
вас примут с рас-
простертыми объя-
тиями.

«МакМастер». Что 
требуется от вас: возраст не 
менее 18 лет, санитарная 
книжка (оформляется в 
среднем 2 – 4 дня, после неко-
торого времени работы её стоимость воз-
мещается) и желание работать. Что вам 
предоставляется: график «два через два» 
с зарплатой 9 тыс. руб. или гибкий график 
с зарплатой от 5 до 9 тыс. руб. С первого 
дня работы вас оформят с оформлением 
трудовой книжки. Также работающих до 
конца смены довезут на такси до самого 
дома и не отпустят с рабочего места, не 
покормив. 

«Марциано» и «Япо-ки-ко». Еще два 
общеизвестных бренда, нуждающихся 

в помощи студентов. Зарплатой в 9 тыс. 
руб. здесь, конечно, не пахнет, но и по-

стоянного потока лю-
дей, как в фаст-

фуде, вы не 
у в и д и т е . 
Т р е б о в а -
ния такие 

же, как и в 
«Мак Масте -

ре», но месяч-
ный заработок 

варьируется от 5 
до 7 тыс. руб. При-

ятной особенностью 
этого места работы 

является обстановка: 
в хорошем ресторане 

работается легче, да и на-
ходиться просто приятно. 

Подобные вакансии 
можно найти в «Маре-
сто», «Бродвей Пицце» 

и «Магните».
Вообще студентам, желающим тру-

доустроиться на лето и / или готовящим-
ся к более масштабному поиску рабоче-
го места по специальности, стоит иметь 
под рукой свежие выпуски таких газет, 
как «Из рук в руки», «Частник» и т.п. 
Не забывайте посещать порталы с не-
замысловатыми адресами www.job.ru 
w w w.s up e r job. r u ,  w w w. r ab o t a . r u , 
www.zarplata.ru и пользоваться поис-
ковыми системами в Сети. Кто ищет, тот 
всегда найдет!

Наступило лето. Думаю, многие согласятся, что это сообщение звучит 
так же волшебно, как «оазис посреди пустыни» или «еда в холодильнике обще-
жития». Но вот беда: лето пришло, а что делать, не всегда знаешь... Конеч-
но, можно пойти бесцельно гулять по улице, посидеть перед компьютером 
или выдумать новый способ «убийства» времени. Однако если вам хочется 
устроить отпуск в пределах родного края или просто подзаработать 
денег, прошу любить и жаловать: сводка самых доступных и инте-
ресных «круизов» нашего города, а также специально подготовлен-
ная для абитуриентов и студентов «биржа труда». 

Поработав, можно подумать и о приятном – отдыхе и культурном время-
препровождении в нашем городе и за его пределами. 
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В командном зачете ива-
новские студенты набрали 
815 очков, на 237 (!) опередив 
ближайших преследователей 
из Владимирского государ-
ственного университета.

Наиболее представитель-
ным по составу получился 
турнир прыгунов в высоту, 
причем представительность 
обеспечили ивановцы – Ан-
дрей Терёшин и Сергей Му-
дров. Они показывали резуль-
таты европейского уровня. 
В итоге победу одержал Му-
дров, покоривший планку на 
высоте 2,26 м. Терёшин стал 
вторым с показателем 2,23 м. 
Третье место у еще одного 
воспитанника ИГЭУ Антона 
Никитина. Но его результат – 
2,03 м, а представители дру-
гих регионов не допрыгнули 
даже до двух метров.

Воспитанник тренера Мак-
сима Магницкого Евгений 
Уставщиков стал первым на 
дистанции 100 м, показавший 
результат 10,4 с. Евгений сей-
час представляет Нижний Нов-

город, но в студенческих сорев-
нованиях выступает за родной 
ивановский вуз.

Из других результатов 
отметим победу Артура Са-
дыкова на дистанции 800 м 
(1 мин 49,4 с), Сергея Яков-
лева на 1500 м (3 мин 54,7 с), 
сборной ИГЭУ в эстафете 
4x100 м, Никиты Лебедева в 
прыжках в длину (7,43 м) и в 
тройном (15,48 м).

Среди девушек особо от-
метим Анжелу Милашову, 
которая была намного бы-
стрее конкуренток в забегах 
на 1500 и 3000 м (на «трёшке» 
она показала результат ма-
стера спорта – 9 мин 12,6 с). 
Побед в своих дисциплинах 
добились также Анна Ку-
кушкина (110 м с барьерами), 
Екатерина Терёшина (пры-
жок в высоту) и Вера Батаева 
(длина и тройной).

Илья Шаронов,
аспирант ИГЭУ

Источник:
«Ивановская газета»

от 16 июня 2010 г.

ИГЭУ вне конкуренции
в Центральном федеральном округе

Сборная Ивановского государственного энергетическо-
го университета уверенно выиграла универсиаду ЦФО, ко-
торая прошла во Владимире.

В начале июня в г. Смо-
ленск прошел второй этап 
летней Спартакиады мо-
лодежи России по фехто-
ванию на саблях, в котором 
приняли участие спортсме-
ны Центрального и Северо-
Западного федеральных 
округов. Ивановцы стали по-
бедителями в командном за-
чете, а также заняли призовые 
места в личном первенстве. 
Бронзу завоевал студент 
ИГЭУ Илья Рябинин (2-13).

В первые дни лета сту-
дент ИГЭУ Сергей Мудров 
(1-14) принял участие в двух 
крупных легкоатлетических 
состязаниях. 2 июня на тур-
нире прыгунов в высоту в 
г. Баунаталь (Германия) наш 
спортсмен стал третьим с ре-
зультатом 2,15 м, а 6 июня – в 
турнире г. Рабате (Марок-
ко) – вторым, покорив высоту 
2,26 м. 

11 – 12 июня в г. Родники 
Ивановской области прошел 
Межрегиональный турнир 
по боксу. Победителями в в / к 
до 60 кг стал Андрей  Шкарин 
(2-8), а в в / к до 69 кг – Алек-
сей Гатин (3-14).

11 – 13 июня в г. Владимир 
прошел второй этап II Все-
российской летней Универ-
сиады по легкой атлетике. 
Сборная команда ИГЭУ заня-
ла I место. Подробнее читай-
те статью Ильи Шаронова.

19 – 20 июня на стадио-
не ИГЭУ прошел Чемпио-
нат Ивановской области 
по легкой атлетике, на ко-
тором наш студент Евгений 
Уставщиков (5-3а) установил 

новый рекорд региона в беге 
на 100 м у мужчин – 10,3 с. 
В забеге на 800 м за I место 
боролись 2 энергета. В итоге 
первым стал Борис Степа-
нов (3-36), вторым – Эдуард 
Шаимов (2-2).

23 – 25 июня сборная ко-
манда ИГЭУ по легкой атле-
тике приняла участие в фи-
нальных соревнованиях 
Универсиады в г. Пенза. 
И хотя в командном зачете 
наш вуз оказался седьмым, в 
списках победителей и при-
зеров встречаются имена 
энергетов. Анжела Милашо-
ва (5-1) стала первой в забеге 
на 1500 м (18,32 с); аспирант 
кафедры физвоспитания Ар-
тур Садыков быстрее всех 
пробежал дистанцию 800 м; 
Сергей Мудров (1-13) покорил 
в прыжке высоту 2 м 27 см. 
Аспирант Андрей Терешин 
в той же дисциплине стал 
бронзовым призером; Евге-
ний Уставщиков (5-3а) занял 
III место в беге на дистанции 
100 м; бронзовую медаль за-
воевали наши спортсмены 
аспирант Никита Лебедев, 
Евгений Разживин (2-31), Ро-
ман Теплов (1-9в) и Евгений 
Уставщиков (5-3а) в эстафет-
ном беге 4х100 м.

25 – 27 июня в Заволж-
ском районе Ивановской об-
ласти прошел Чемпионат 
ЦФО и СЗФО по спортивно-
му ориентированию бегом 
на спринтерской дистанции 
3990 м. Студент ИГЭУ – Ни-
кита Безруков (1-25в) стал 
серебряным призером Чем-
пионата.

Все когда-то бывает в первый 
раз. Первое произнесенное слово, 
первый неуверенный шаг и, конеч-
но же, первый поцелуй!.. В пред-
дверии Всемирного дня поцелуя, 
отмечающегося 6 июля, студенты 
ИГЭУ вспомнили с юмором, вос-
торгом и ностальгией, как это было 
у них…

Семен Романов (2-36): «Первый 
серьёзный поцелуй, скажем так, слу-
чился в 13 лет. Я поехал на море в Бол-
гарию! Там были ребята со всей Рос-
сии, ну и классные девчонки, конечно! 
Помню, там была клевая девчонка из 
Питера. Мы вместе танцевали на дис-
котеке, а потом и поцеловались! Было 
прикольно! Что-то новое...Но потом 
она мне разонравилась, и появилась 
другая пассия из Казани. Но это уже 
совсем другая история!»

Алена Курицына (1-60): «Ох, как 
молодо-зелено тогда было! Я была 
12-летней девочкой с хвостиком и ку-
чей комплексов... Его звали Саша, и 
он мне безумно нравился! Это было в 
подъезде... Мне было страшно от сво-
ей неопытности, нелепости… Помню, 
его большие карие глаза, губа была 

проколота, и от мысли, что я могу по-
раниться, становилось как-то жутко! 
Ну, в общем, он долго ждать не стал, 
и это случилось, и причем мне очень 
понравилось! Это чувство словами не 
передать, но позднее я поняла, что 
тогда показавшийся мне необыкно-
венным поцелуй – это ничто! Все луч-
шие поцелуи моей жизни оказались 
впереди!»

Александр Рыжов (3-22): «Впер-
вые я поцеловался с девочкой из дет-
ского сада. Кажется, это произошло 
где-то в раздевалке. Помню, было 
прикольно, необычно и жутко инте-
ресно!»

Анна Буланкина (1-53): «У меня 
ничего особенного при первом поце-
луе не было. Все – как у большинства. 
Гуляли с мальчиком, который мне нра-
вился. Вечером проводил меня до 
дома и там поцеловал неожиданно, 
когда я уже собиралась уматывать! 
Было, скорее, интересно, ну, и прият-
но, конечно!»

Денис Воронов (3-11): «Это про-
изошло в лагере, в ночном походе, 
когда мне было лет 10 – 11. Мы играли 
в «спичку». К концу игры нас осталось 

только трое (еще был парень и девуш-
ка). И когда до меня дошла очередь 
передавать «невидимую» спичку, то 
передавал я ее минут пять. Тогда и 
произошел мой первый поцелуй. Ко-
нечно же, я остался очень довольным 
после этого. Никогда не забуду тот 
день и то время!»

Вот таким и был этот первый поце-
луй: у кого-то милым и трогательным, 
у кого-то смешным и неуклюжим…
Главное, что эти ностальгические вос-
поминания детства никого из ребят не 
оставили равнодушными, а заставили 
задуматься, вспомнить и улыбнуться!

Диана Васильева

Каким был ваш первый поцелуй?

СПОРТНОВОСТИ
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При техническом содействии библио-
теки, ИГЭУ под чутким руководством 
преподавателей кафедры иностранных 
языков Марии Казаковой и доцента 
Анны Прохоровой соревновались около 
80 студентов ЭМФ, ТЭФ, ИФФ и ЭЭФ. 

Чему же было посвящено столь мас-
штабное мероприятие? Основной целью 
викторины был не только мониторинг 
знаний по страноведению, но и ознаком-
ление студентов с новыми интересными 
фактами из культурной, общественной 
и научной жизни пяти англоязычных 
стран: Великобритании, Америки, Кана-
ды, Австралии и Новой Зеландии.

В течение долгого времени препода-
вателями кафедры иностранных языков 
велась подготовка студентов по страно-
ведению: читались лекции, изучались 
карты, просматривались фильмы-гиды 
по указанным странам, предлагалась и 
самостоятельная подготовка по разме-
щённым на вузовском сайте материалам. 
Затем все ребята прошли строгий отбор, 

написав тест, состоящий из 139 вопро-
сов. И, наконец, лучшие были отобраны 
и приглашены на викторину…

Было сформировано четыре коман-
ды, выбраны капитаны и оглашены пра-
вила игры. Конкурс начался с разминки 
и состоял из четырёх разделов, посвя-
щённых географии, истории, традициям, 
символике, достопримечательностям, 
известным людям и даже англоязычной 
музыке. В заключение состоялся конкурс 
капитанов и выполнение заданий с кар-
тами указанных стран. Стоит отметить, 
что несмотря на участие в викторине в 
основном студентов технических специ-
альностей, стремление ребят к гумани-
тарным знаниям было очевидно. Каждая 
команда включилась в битву с азартом и 
страстным желанием победить, доказать, 
что они лучшие. Особенно понравил-
ся музыкальный конкурс, где студенты 
определяли гимны стран и даже подпе-
вали и пританцовывали. 

На «хрупкие плечи» членов жюри 

легла нелёгкая работа в определении по-
бедителей. Среди всех участников вы-
делялись представители ЭМФ И ЭЭФ. С 
разрывом в один (!!!) балл победа была 
присвоена студентам ЭЭФ! 

Когда призы и грамоты были вру-
чены и зал опустел, присутствующие 
преподаватели и работники библио-
теки ещё раз восхитились тем, как  
эрудированы, ответственны и линг-
вистически подкованы наши ребята-
«технари»! 

Анна Прохорова

Studendum Vero Semper et Ubique!
(Учиться надо всегда и везде!)

Именно под таким девизом 14 мая прошла межфакультетская викторина 
по английскому языку. 

Мы все любим сказки, всегда рады 
помечтать и просто на несколько минут 
забыть обо всех проблемах на свете. 
Однако учеба, домашняя суета и посто-
янные требующие решения проблемы не 
дают нам хотя бы чуть-чуть погрузится в 
мир грез. На помощь нашим студентам 
пришла замечательная кафедра ино-
странных языков ИГЭУ и студенты груп-
пы 3-56. 

Спросите, какая связь существует меж-
ду иностранным языком и будущими PR-
специалистами? На этот вопрос Вам смог 
бы ответить любой, кто 26 мая присутство-
вал в читальном зале библиотеки. Студен-
ты совместно со своим преподавателем 
Галиной Васильевной Модиной подари-
ли нашему университету сказку! Три года 
изучения немецкого языка не прошли да-
ром, студенты 56 группы владели “дойчем” 
как своим родным, да и отношение к нему 
было как к родному – с яркими эмоциями и 
любовью.

Результатом мероприятия стали поло-
жительные эмоции всех зрителей, которые 
нашли время окунуться в чудесный мир ска-
зок, созданный специально для них. Зрите-
ли благодарны студентам, которые еще раз 
доказали, что ИГЭУ не один из лучших про-
фильных вузов страны, а просто – Лучший! 
Ну и, конечно, гордость за нашу кафедру 
иностранного языка, которая одарила бу-
дущих специалистов всеми необходимыми 
знаниями.

Мы надеемся, что не в последний раз 
наши студенты и преподаватели немец-
кого языка нас приятно радуют!

Валентин Алексеев

Ich libe dich, Enegro!
20 мая в ИГЭУ на кафедре ино-

странных языков состоялось со-
бытие, которое запомнится его 
участникам надолго! Студенты 
специальности «Связи с обще-
ственностью» (IV курс-группа 59) 
устроили показательное высту-
пление. Все ожидали обычной 
презентации на английском язы-
ке, однако студенты Анны Алек-
сандровны Прохоровой решили 
подойти креативно к своему за-
ключительному выступлению.

Зажгли свечи… И началось!..
На сцене разгорались нешуточные 
страсти: ведьмы, колдуны и маги 
боролись за титул лучшего. Ме-
роприятие проходило в несколь-
ко этапов: конкурсов, связанных с 
PR и использованием магических 
способностей. Здесь особенно от-
личились Вероника Левина, Елена 
Олейник и Ольга Ковалёва. Эта 
тройка пришлась по вкусу глав-
ным гостям этого шоу: Марине 
Вячеславовне Филатовой, Алле 
Юрьевне Григорян, Ирине Нико-
лаевне Абросимовой, Ольге Вла-
димировне Сергеевой, Дмитрию 
Леонидовичу Шукурову и Татьяне 
Юрьевне Годневой.

Стоит отметить, что данная 
презентация была для группы 
59 дебютом. Причем дебютом 
весьма успешным. Вы можете себя 
представить в роли мага, чародея, 
ведьмы или колдуньи? Что, если 

при этом Вы ещё и вынуждены го-
ворить по-английски? А вот студен-
ты IV курса смогли не только пред-
ставить, но и воплотить свою идею 
в феерическом шоу, от которого 
публика была в полном восторге. 

Подобные события вносят в 
обыденную студенческую жизнь не-
кую изюминку, яркую и запоминаю-
щуюся вспышку эмоций. Так пусть 
на кафедре иностранных языков 
будет проходить побольше таких 
мероприятий, чтобы преподавате-
ли и студенты смогли оказаться в 
одной аудитории получить удоволь-
ствие от переданных и полученных 
знаний и от души посмеяться, ко-
нечно.

Ольга Ковалёва (4-59)
Фото Михаила Милославского

Битва PR-экстрасенсов
(Battle of Extrasensory Perception Adepts)
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Мероприятие проходило в 
форме интерактивного урока, 
позволяющего вовлечь в про-
исходящее как можно боль-
шее количество людей. Ребята 
из зала приглашались на сце-
ну читать стихи, имея задачу 
учесть все произносительные 
и интонационные особен-
ности текста стихотворения. 
Им также пришлось отгадать 
название предложенного их 
вниманию мифа, а затем на-
звать известное произведение, 
в основу которого легла дан-
ная древнегреческая легенда. 

Таким образом, вся после-
дующая часть мероприятия 
была полностью посвящена 
выдающейся фигуре мировой 
литературы – Бернарду Шоу 
и его нетленному произведе-
нию «Пигмалион». Студенты 

узнали факты биографии из-
вестного драматурга, позна-
комились с его литературным 
наследием, а также подробно 
изучили содержание пьесы 
«Пигмалион», посмотрев клю-
чевые отрывки фильма «Моя 
прекрасная леди» с участием 
Одри Хепберн и Рекса Харри-
сона, основанного на сюжете 
известной пьесы автора. Не 
обошлось и без музыки. Ребята 
имели возможность проявить 
свои навыки владения языком 
в аудировании. Им было пред-
ложено заполнить пропуски в 
двух песнях из вышеназванно-
го фильма. Члены жюри опре-
делили победителя, подсчитав 
наибольшее количество пра-
вильных ответов. I место поде-
лили между собой студентки 
Анна Деева, Лиза Петровская, 

Анна Фомичева 
и Татьяна Мало-
ва. После про-
смотра фильма 
зрители отве-
чали на вопро-
сы викторины 
и зарабатывали баллы. В ре-
зультате был определен самый 
внимательный и эрудирован-
ный зритель, которым стала 
Анна Симонцева, награжден-
ная сладким призом.

В заключение победите-
ли, зрители и гости сказали 
немало теплых слов в адрес 
организаторов и участников 
данного мероприятия, ак-
центировав внимание на по-
знавательной стороне всего 
происходившего. Делясь впе-
чатлениями об увиденном, 
одна студентка  призналась, 

что хотела бы принять непо-
средственное участие в под-
готовке следующего анало-
гичного мероприятия.

Мы искренне надеемся, 
что впереди нас ждет много 
интересных встреч и при-
ятных сюрпризов, так как 
не для кого ни секрет, что 
знакомиться с культурой 
страны изучаемого языка 
не только крайне увлека-
тельно, но и чрезвычайно 
полезно!

М. А. Казакова,
С. В. Шарунова 

От Редьярда Киплинга до Бернарда Шоу
21 мая в читальном зале ИГЭУ прошло литературно-поэтическое  ме-

роприятие, посвященное творчеству выдающегося английского драматурга 
Бернарда Шоу. 

Данное мероприятие было подготовлено сотрудниками кафедры ино-
странных языков С.В. Шаруновой и М.А. Казаковой при участии студентов 
I курса группы 53 и II курса групп 15 и 29. Целевой аудиторией вышеупомя-
нутой литературно-поэтической композиции стали студенты I – II курсов 
факультета экономики и управления, углубленно изучающие английский 
язык как в сфере повседневного, так и профессионального общения.

1 июня на базе Центра развития дет-
ской одаренности стартовал очень инте-
ресный проект – лагерь для академиче-
ски одаренных школьников, в котором 
частично принял участие и Региональный 
российско-французский центр ИГЭУ.

Смену придумали сами родители, 
чтобы за лето у детей не пропало жела-
ние учиться. В течение учебного года ре-
бята из начальных классов участвовали в 
олимпиаде «Смешарики», а старшие – в 
предметных. Случайно сюда попасть не-

возможно. Только лучшие из лучших! 
Наш первый опыт сегодня можно оце-
нить на «хорошо». Почему такая от-
метка? Это, с одной стороны, результат 
качественного труда ребят и препода-
вателей, с другой – всегда есть к чему 
стремиться, развиваться, расти!»

В лагере для академически одарен-
ных школьников работают по 4 направ-
лениям: «Английский язык», «Фран-

цузский язык», «Химия», «Математика». 
С самыми старшими химиками и ма-

тематиками занимались  преподаватели 
вузов города, а с малышами – из началь-
ных классов уже привычные им «учите-
ля» Центра.

Эти ребята не только учились, но и 
о досуге не забывали: ролики, выходы в 
кино, «Игромакс» и многое другое (вклю-
чая игру «Мафию»). 

Настоящей находкой оказались 

педагоги Регионального российско-
французского центра ИГЭУ! Большое 
спасибо директору учреждения Наталье 
Борисовне Антиповой. Отметим, что 
среди преподавателей также были «но-
вички»: от ИГЭУ это студент III курса 
Эрманн Иобуэ, который во время сессии 
нашел время прийти к ребятам, чтобы 
рассказать о своей стране – Кот д’Ивуар. 
Очень надеемся, что отношения будут 
развиваться, а значит, к знаменитой олим-
пиаде «Астерикс» и работе лагеря доба-
вится что-нибудь интересненькое!

24 июня профильная смена подошла к 
завершению, и все одаренные ребята по-
лучили памятные подарки. 

После профильного лагеря из «смеша-
риков» вырастут настоящие олимпийцы 
и в дальнейшем столкнутся в «Борьбе 
умов» на Рубском озере. 

И. Н. Жадан, директор ЦРДО

Одаренное лето
Самые долгие каникулы, самое яркое солнышко – все три месяца отдыха 

после усердной учебы. Санатории, курорты и лагеря распахнули свои двери 
для сотен юных ивановцев. А у тех ребят, кто остался в городе, непроиз-
вольно возникает вопрос: «Куда идти и что делать?».

И Н О С Т РА Н Н Ы Е   Я З Ы К И
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Н А Ш И   З В Е З Д Ы

– Поясни,  что  такое  рэп.  Откуда 
пришло название?

– Рэп  –  это  аббревиатура,  которая 
на английском языке означает Rhytmic 
American  poetry,  то  есть  Ритмичная 
Американская  Поэзия.  Рэп  –  один  из 
основных  элементов  стиля  хип-хоп-
музыки. Он часто используется как си-
ноним понятия хип-хоп. Однако рэп ис-
пользуется не только в хип-хоп музыке, 
но и в других жанрах.

– Расскажи, как давно ты стал слу-
шать рэп? С какого момента сам начал 
писать композиции?

– Слушать я стал с 10 лет. Друг при-
нес  мне  послушать  альбом  американ-
ской  группы  «Naughty  By  Nature».  С 
того момента я и узнал, что  такое рэп 
вообще. Затем уже пошла наша русская 
рэп-музыка:  «Многоточие»,  «Каста», 
«Рабы лампы» и  т.д. Писать  свои  тре-
ки я начал лет с 14. Наверное, именно 
в этот период жизни – переходный воз-
раст – идет переосмысление духовных 
ценностей у человека, так произошло и 
у меня. 

– Почему такой необычный ник С.О. 
МС? Что значит МС?

– Не  знаю,  почему  выбрал  именно 
такой ник. Он пришел на ум сам собой. 
В принципе, это сочетание букв ничего 
особенного  не  значит,  но  люди  любят 
искать смысл там, где его нет, поэтому, 
наверное, кто-то уже придумал расшиф-

ровку. А МС потому, что это люди, кото-
рые со сцены доносят что-либо важное, 
глубокое в своих треках публике.

– О чем твои песни?
– Мои песни в основном о том, что 

я вижу в жизни. Мои последние треки, 
например,  освещают  проблему  нарко-
мании среди детей и молодежи. А вооб-
ще я пишу о любви, о дружбе, о таких 
вечных философских вещах и темах. 

– Как вообще проходит процесс на-
писания композиции? 

– Сначала  я  всегда  пишу  «минус», 
потому  что  под  него  мне  будет  легче 
потом написать  текст. Обычно  я пишу 
свои песни по ночам, именно в это вре-
мя суток ко мне приходит вдохновение. 

– А из чего состоит «минус»?
– Как  в  России,  так  и  за  рубежом 

здесь  в  основном  идет  сэмплирова-
ние.  Берешь  какую-нибудь  джазовую 
композицию  1970-х,  срезаешь  из  нее 
мелодию,  которую  берешь  за  основу, 
повторяешь  ее  и  затем  накладываешь 
бит.  Некоторые  исполнители  пишут 
«живую»  музыку,  но  у  нас  в  Иванове 
проблематично найти музыкантов, ко-
торые  смогут  ее  сыграть,  да  и  для  за-
писи тоже нет возможностей. 

– Ты  собираешься  выпускать  аль-
бом?  Может  быть,  есть  особенно 
удачные композиции?

– У  меня  набралось  уже  около 
30  треков.  Половину  из  них  никто  не 

слышал. Альбом планирую выпустить 
ближе к осени. А самые лучшие треки – 
это,  наверное,  «В ответе»  совместно  с 
mSPEED,  «Ставим  Крест»  c  NemetZ, 
«Читай между строк», «Лужи Любви», 
но вообще мне нравятся все мои треки.

– Вспомни какую-нибудь фразу тво-
его  сочинения,  которая  больше  всего 
цепляет.

– «Я  не  смотрю  на  этот  мир  через 
призму  стёкол,  и  как  ты  не  крути,  у 
каждого свой кокон!»

– Расскажи о своем первом высту-
плении. На каких музыкальных площад-
ках нашего города ты выступаешь? 

– Первое выступление было в 2007 г. 
на  хип-хоп-батле  в  арткафе  «Место». 
Тогда  проводили  батлы  начинающих 
рэперов. Я решил поучаствовать, и так 
получилось, что выиграл в этом батле. 
Это дало  хороший  старт! В целом  это 
безумно приятно, когда ощущаешь под-
держку зала, чувствуешь, что зрителям 
нравится твоя музыка. Ощущения ни с 
чем несравнимые!.. 

– Насколько  хорошо  развита  хип-
хоп культура в Иванове? 

– Сейчас  у  нас  в  городе  появилось 
очень  много  хип-хоп-исполнителей. 
Мне  близко  творчество  таких  иванов-
цев,  как  mSPEED,  Saicoman  из  груп-
пы Djastila, Домино. Ну и, безусловно, 
нельзя  не  упомянуть  ветеранов  рэп-
культуры: Dинай, MC Tony, с которых 
все начиналось. 

– Тебе  как  исполнителю  хотелось 
бы развить карьеру  в  этом музыкаль-
ном направлении или это больше твое 
увлечение, отдушина?

– Конечно, хочется от своего творче-
ства  получать  дивиденды.  Если  хобби 
совмещается с работой, это вообще иде-
ально! Правда, в Иванове опять же это 
проблематично:  нужно  определенное 
продюсирование,  которого  нет.  Хотя 
у нас и есть лейбл Black Style, но, если 
честно, я не вижу плодов его деятельно-
сти, и вряд ли он сможет мне как-то по-
мочь в развитии и продвижении треков. 

– Скажи,  что  для  тебя  хип-хоп  в 
трех словах?

– Для меня – это жизнь! Я без этого 
себя  не  представляю.  Писать  стихи  и 
биты для меня уже вошло в привычку. 
Это  так же жизненно необходимо,  как 
есть и спать. 

Диана Васильева

Иван –

В данный момент в нашем го-
роде развитие хип-хоп культуры 
находится в зените. Появляются 
все новые и новые талантливые 
ребята, которые под четкие рит-
мы битов, читают интеллекту-
альный рэп. В ИГЭУ на фестивале 
«Студзима» – 2009 нельзя было не 
заменить яркого представителя 
этой альтернативной, андегра-
удной культуры под псевдонимом 
«С. О. МС» – Ивана Ищука. С ним 
сегодня и разговор о философском 
переосмыслении жизненных цен-
ностей, ночном вдохновении и хип-
хопе как стиле жизни. 

- ураган!
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С начала времен… 
Группа «Легенда» образо-

валась осенью 2000 г. Ее осно-
вателями  стали:  Владимир 
Корнев  (Корень)  –  вокал,  ги-
тара, Павел Тимофеев (Поп) – 
барабаны  и  Михаил  Царёв 
(Маэстро)  –  гитара.  Коллек-
тив  был  назван  так  в  честь 
песни солиста Маэстро, кото-
рая  посвящалась  скандинав-
скому преданию о Беовульфе 
и  Гренделе.  Нельзя  не  упо-
мянуть  здесь  замечательного 
музыканта и настоящего дру-
га Андрея Полуляха, который 
безвозмездно помогал парням 
с аранжировками. Первое вы-
ступление  группы  прошло 
в  2001 г.  на  одном из  бардов-
ских  фестивалей,  позднее 
публика горячо встретила их 
на праздновании Дня Консти-
туции  Пакистана,  организо-
ванном  деканатом  по  работе 
с  иностранными  учащимися 
ИГМА. 

После  того  как  в  2002-ом 
коллектив покинул Корень,  а 
Поп  и  Маэстро  поступили  в 
музучилище,  группа  начала 
пополняться  новыми  талант-
ливыми ребятами. 

Век нынешний
Сейчас  «Легенда»  имеет 

непостоянный  состав:  число 
ее участников на репетициях 
и  концертах  варьируется  от 
2  до  8  человек.  Сами  соли-
сты  это  объясняют  тем,  что 
в  их  студию  часто  приходят 
и  просто  любители  хорошей 
музыки,  и  по-настоящему 
талантливые  ребята,  желаю-

щие  попробовать  свои  силы 
в  творчестве.  Перечислим 
этот  состав:  Михаил  Царев 
(акустика,  вокал),  Алексан-

дра  Романова  (флейта),  Ан-
дрей Коршунович (барабаны), 
Дмитрий Некрут (перкуссия), 
Роман  Крылов  (саксофон). 
В  число  музыкантов  также 
входят и два студента ИГЭУ: 
Марк Овчинников (4-21), вла-
деющий  большим  числом 
инструментов,  но  в  группе 
играющий  на  бас-гитаре,  и 
Михаил Сибирцев  (2-35) – на 
электрогитаре. 

Определенного музыкаль-
ного стиля «Легенда» за свое 
время  существования  так  и 
не  выбрала.  Ребята  играют 
кантри, джаз, блюз, хард-рок, 
баллады  и  многое  другое: 
именно  поэтому  их  не  срав-
нивают ни с одной известной 
группой. Однако же главного 
солиста  Михаила  Царева  по 
энергетике и исполнению ча-
сто  сравнивают  с  настоящей 
легендой русского рока Бори-
сом Гребенщиковым. Так что 
каждый из вас, кто никогда не 
видел Маэстро,  запросто мо-
жет представить себе его хотя 
бы отдаленный образ. 

Музыкальная география
Где  только  за  10  лет  су-

ществования  не  приходилось 
давать  концерты  нашим  му-

зыкантам! Чтобы не утомлять 
вас,  дорогие  читатели,  всей 
обширной географией их вы-
ступлений,  советую  просто 
один раз увидеть, а места, в ко-
торых это можно сделать, сей-
час  перечислим.  Коллектив 
ежегодно  принимает  участие 
в концертах «Студвесны», по-
сещает  мероприятия,  прохо-
дящие  в  ИГМА,  присутству-
ет  на  различных  творческих 
вечерах. Ребята также играют 
в  ДК  железнодорожников, 
«ИвТекс»,  барах  «Пятница» 
и «Айс-Пи». Недавно прошел 
сольный  концерт  «Легенды» 
совместно с другими иванов-
скими группами «Квартет А», 
«Берега» и «Холм с Кулями» 
в ТЦ «Серебряный город». 

Команда 
Кроме  совместного  твор-

чества  коллектив  группы 
сближает крепкая дружба, ко-
торая  подразумевает  взаимо-
выручку и отсутствие всякого 
недопонимания.  Сами  ребята 
называют себя «мирными» и, 
как  стало модно  выражаться, 

позитивными!  Помимо  репе-
тиций и концертов в их жизни 
имеет место и отдых. Надеюсь, 
вы не подумали о кучке роке-

ров,  устроившихся  в  каком-
либо  гараже,  шумно  распи-
вающих пиво и завершающих 
вечер  учинением  разбоя?! 
Опровергая  все  сложившие-
ся  стереотипы,  наши  музы-
канты  являются  достаточно 
интеллигентными  людьми, 
которые собираются для при-
ятной беседы исключительно 
за  чашкой  ароматного  чая. 
Имеют место и квартирники, 
на  которых  группа  вместе  со 
своими друзьями – музыкаль-
ным  коллективом  «Трамвай 
идет в парк» делится новыми 
и старыми песнями. 

Как видите, жизнь и твор-
чество  группы  «Легенда» 
бьет  ключом!  Море  планов 
и  перспектив:  впереди  круп-
ный фестиваль «Доброфест»в 
г. Ярослаль,  юбилейные  кон-
церты коллег по цеху и др. 

Желаем ребятам новых 
творческих побед и нескон-
чаемого потока вдохнове-
ния! 

Екатерина Марьянова

Л Е Г Е Н Д А р н ы е   м у з ы к а н т ы !
Пока заезжие звезды 

радуют ивановскую публи-
ку своими выступления-
ми, предлагаю вспомнить 
о не менее талантливых 
местных коллективах. 
Рады представить Ва-
шему вниманию победи-
телей XVII областно-
го фестиваля-конкурса 
«Рок-февраль 2010», группу 
«Легенда». По итогам дан-
ного конкурса ее солисты 
получили диплом I степени 
и были признаны обладате-
лями лучшего авторского 
текста. 

Н А Ш И   З В Е З Д Ы
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
• Пользователь ПК
• Администратор ПК
• Бухучет на ПК
• Бухгалтер со знанием ПК
• Компьютерный дизайн
• Система проектирования “AutoCad”
• Менеджер по персоналу
• Менеджер по продажам и рекламе
• Складское хозяйство в 1С
• Flash – дизайнер

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
• Школа информационной культуры
   (для учащихся младших классов)
• Базовый курс работы на ПК
   (для учащихся 5 – 8 классов)
• Компьютерная графика и дизайн
   (для учащихся 8 – 10 классов)
• Программирование на объектно- 
   ориентированных языках
• Администрирование
• Информатика в тестах и задачах

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 37-23-76; E-mail: vc_dkt@list.ru

С  Ч Е ГО  Н АЧ И Н А Е Т С Я  Р ОД И Н А ?

Человек
С 22 июня 2010 г., защи-

тив диплом на «отлично», Кас-
самсу может с гордостью на-
зываться дипломированным 
специалистом – «инженером-
электромехаником». 

До сей поры Жан Боско был 
председателем по культуре и 
спорту ивановской Ассоциации 
африканских студентов, без ко-
торого не проходило ни одно 
крупное мероприятие: имен-
но он обычно заботился о до-
стойном представлении ИГЭУ 
на межвузовских конкурсах и 
праздниках.

Жизнь
У Жана Боско не совсем 

обычная биография. Ни богатой 
семьи, ни поддержки родителей 
не было: Кассамсу очень рано 
остался сиротой, так что растила 
его с братьями старшая сестра 
Фебу Мари.

Несмотря на то, что в Чаде 

не более 50 % на-
селения грамотны, 
Жан Боско сумел по-
лучить среднее обра-
зование и отучиться 
2 года в Профессио-
нальном институте 
энергетики в столице 
Чада – г. Нджамена. 
Благодаря успехам 
Кассамсу в учебе Ми-
нистерство образова-
ния Чада помогло ему 
попасть в наш вуз. На 

вопрос: «Почему Россия?» Жан 
Боско отвечает просто: «Хоте-
лось получить лучшее образо-
вание в сфере энергетики, а это 
возможно только здесь». 

Если говорить об интере-
сах… Очень любит музыку (к 
слову сказать, сам пишет и поет 
песни). Обожает спорт, особен-
но футбол: и играть, и болеть за 
команду Чада «Сао». Любит хо-
дить на природу с друзьями.

Теперь в планах – работа в 
Нджамене (нужно помочь млад-
шим встать на ноги) и женитьба 
(дома ждет невеста Агиди На-
тали); в отдаленной перспективе, 
возможно, – получение еще одно-
го образования (архитектура!)

Родина
Рассказ Жана Боско помог 

мне открыть для себя новый уди-
вительный мир под названием 
Чад. Это государство на севере 
Центральной Африки, получив-

шее свое название от второго по 
глубине в мире озера Чад. Имен-
но эти водные пространства и 
небольшие горы Эннеди привле-
кают множество туристов. Если 
говорить об экономике: наибо-
лее развито сельское хозяйство 
(производится мясо на 
экспорт, культиви-

руются сорго, просо, 
арахис и др.), из про-
мышленности – пиво-
варение, текстильная 
отрасль (хлопок!) и 
очень перспективная 
нефтедобывающая.

Далеко не богатую 
флору с лихвой ком-
пенсирует уникальная 
фауна! В саваннах Чада обитают 
слоны, носороги, антилопы, жи-
рафы, львы, леопарды, шакалы, 
гиены. В озерах живут гиппо-
потамы и крокодилы. Из птиц – 
страусы, болотные и водяные 

птицы. В Чаде много змей, яще-
риц и насекомых.

Не совсем понятно, как на 
территории страны уживает-
ся более 200 этнических групп 
(тубу и сара и др.) Впрочем, за-
нятно было бы ознакомиться 
с их разнообразными тради-
циями, попробовать блюда на-
циональной кухни. Как говорит 
Жан Боско, чадцы – «народ дру-
желюбный и душевный».

В общем, живое общение с 
нашим выпускником-чадцем, 
человеком с непростой судьбой 
и большими перспективами, 
оказалось очень интересным! 

По завершении беседы Жан 
Боско просил искренне побла-
годарить преподавателей кафе-
дры электромеханики и лично 
своего научного руководителя 
В. П. Шишкина за данное обра-
зование и поддержку.

P. S. С  полным  вариантом 
статьи  и  фотоматериалами 
знакомьтесь на портале ИГЭУ 
ispu.ru в разделе «Новости».

С восхищением, 
Анастасия Булатова

Сегодня в рубрике, посвященной иностранным студентам и их далеким родным 
странам, – Кассамсу Жан Боско Сумла.

Выпускник ИГЭУ со знойного континента
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